

## タウンミーティング記録 未来へ向けて 今、ここから

日 時 令和6年7月14日(日) 午後2時～3時48分  
場 所 三保野会館（みほの町会）  
参加者 33人



### 主な意見等

参加者 外郭団体として活動しています。分館の申し込みの際に、今までは申込みと同時にお金を支払っていましたが、最近になって申し込みは分館に、支払いは市となっています。申し込みはこの住人なのでできるのですが、分館の申込者の方に集金もしていただけないでしょうか。

市長 他の自治会でも同じような話を伺っています。以前から大井中央公民館、支所などでお金を支払っていただいていた。こちらは分館長が集めていただいていたのです。今は公民館の分館ではなく会館となり、会館に変わっても使い勝手が変わらないようにと考え、支払い方法も同様な形となっています。お金の取り扱いとなり色々配慮しなければならない点があります。本来は全ての会館が同じ方法を取らなければならないのですが、会館長を務める方がお金を取り扱うこととなりますので、担当課と相談して他の方法も含めて検討してみたいと思います。

参加者 みほの町会で行っているぴんしゃん体操でこの会館を使わせていただいて7年になります。口の体操、タオルを使った体操、ぴんしゃん体操を行っています。会館では準備運動としてラジオ体操から始めています。機械とテープが必要であり、最初は町会に買っていただき

ました。7年も経ったことから古くなり、テープだけは新しいものを購入しました。社会福祉協議会から5千円いただいています。テープや定例会などで年間5千円ではやっていけません。壊れたときにどこに相談すべきなのか、やっている人でお金を集めるのか、包括支援センターの方に聞いたら、皆さんで出すというのは好ましくないと言われました。カセットテープなどがダメになったときは、市の予算は出ないのですか。

市長 場合によっては、町会が市からの補助金の中に入れることができるのか、補助項目がたくさんありますので検討してください。皆さんがぴんしゃん体操を積極的にやっていただいているおかげで、3年に1回介護保険料の基準額の見直しを行う際にも、若干上がりますが県内では高い水準ではありません。上げないで良いような努力を皆さんで頑張ってくださいと思いますので、どのように支援できるか考えてみたいと思います。

参加者 50ポイントで年間5千円ということですが、ぴんしゃん体操のサポーターを行っている方は、100ポイント、150ポイントになるほど動いています。50ポイントの人と150ポイントの人で、同じ金額というのは不公平ではないかと話が出ています。

市長 たくさんやればポイントが増え金額も増えるというのもいかななものかと思います。ボランティア的な要素もあることから、どこまで変えられるか検討したいと思います。

参加者 見守り活動を行っています。花屋のところにラバーコーンを設置していただいたり、ガードレールを外すなどの対策や、横断歩道は道幅が狭く渋滞してしまうことから「横断歩道中」の看板を設置していただいたりしましたが、安全に関わることなので、できれば花屋と肉屋の前に横断歩道を設置していただきたいです。肉屋の前は中学生が自転車で横断します。ラバーコーンを設置していただきましたが、75cm～80cmの高さがあり、低学年の子が傘を差して歩くと引っかかることから、右側のみで大丈夫なので15cm低くできないでしょうか。

市長 道路の幅員などの状況もあり、低いものを設置してしまうと自転車の方の視覚に入らずに突っかかってしまうこともあります。総合的に判断する必要があることから、低学年の子の傘が引っかかる点も含めて考えてみます。

横断歩道は難しく、県の公安委員会が認めないと設置することがで

きません。難しい課題だとは思いますが、地域から声があがっていることを伝えたいと思います。他のタウンミーティングでも設置の依頼がありますが、横断歩道では待っている方の溜まり場も必要になります。横断歩道が設置できなくても様々な安全対策を検討したいと思います。

参加者      カーブミラーが凍結して見えないところがあります。凍結防止のカーブミラーはないのでしょうか。

市 長      凍結防止用のカーブミラーはあります。担当課に伝えます。

参加者      憩の森で倒木対策として伐採を行ったと思います。会館敷地内の桜が老木となっています。樹木診断を行っていただき寿命があと4・5年なら上の方を伐採していただけないでしょうか。

市 長      弁天の森付近の桜で倒木があり、樹木診断を行いダメなものについては伐採を行いました。弁天の森側の光の影響で砂川堀の桜に影響を与えていたことから、弁天の森側の木も伐採しました。樹木は様々なところでご意見をいただいています。上福岡図書館駐車場の松の木が樹齢100年近いことから診断を行った結果、中が空洞となっており台風等で倒れた際に人に被害を与えてしまったらと考え、伐採の話を近隣の方にしたら反対されたこともありました。

参加者      憩の森でグラウンドゴルフを楽しんでいる団体が20チーム位あります。木を伐採したことから日が全面に当たり救急車で運ばれた高齢者がいると聞いています。協働推進課の職員が見に来て、テントを張ったが強風で飛ばされて管理上危険でした。森があったときは活動していましたが、7、8月、暑ければ9月も活動できない状況となっていることから、東屋を設置していただけないでしょうか。高齢者の健康のためになるのではないかと思います。

市 長      憩の森は、鶴ヶ岡にあった野外活動広場の代わりとして、憩の森の土地を所有している聖路加国際病院に私が築地まで貸していただけないか相談に行き、お借りしている敷地になります。憩の森はナラ枯れの被害に合って伐採せざるを得ない状況でした。借りている敷地であることから東屋を建てることは制約を受けている状況でした。支所側の土地については民間への売却が決定しており、次の段階として憩の森側も民間への売却が決定しています。資料館側の一部を売って欲しいと相談し文化施設用の駐車場として土地を購入しました。また、高圧線下に市の土地があることから、地続きになるように短冊形に購

入することで安く購入することができました。憩の森として借りられるのはあと2、3年になるかと思います。

参加者 公共下水道に切り替わっている割合は何パーセントになりますか。公共下水道になると聞いていましたが、20年以上待っていますが進んでいない状況です。地域でも署名運動も行いましたが効果がありませんでした。衛生上のこともあるから対応していただけないでしょうか。

市長 ふじみ野市全体での普及率は90%以上になっているかと思います。進めたいところではありますが、私道になっていることから地権者の同意を得る必要があり難しい状況です。私道には下水道は入れないことから、寄附していただき公道になれば下水道を入れることができるかと思いますが、市として所有者の方に寄附してくださいとは申し上げづらい状況です。

市内全域に公共下水道を入れる方針は出していましたが、市街化調整区域に公共下水道を入れる計画を策定していませんでした。市街化調整区域に住んでいる方々のアンケート調査を各所にして、実際に実行する計画を立てて、現在既にスタートしています。市街化区域においても地権者のご都合などにより入れられていない地域もあるかと思いますが、引き続き努力が必要になるかと思います。

参加者 東台小学校が今年度で終わりになるかと思いますが、校庭等がすぐに使うことができるようになりますか。町会ではスポーツ大会の開催で、東原小学校のグラウンドを借りているのですが、東台小学校のグラウンドを使わせていただくことはできるのでしょうか。

市長 来年4月から東台小学校の児童は東原小学校に通うこととなります。来年は児童数が100人を切ってしまうことから、そのような方針とさせていただきます。東台小学校は当面の間は廃校ではなく休校という取り扱いになります。東台小学校は市街化調整区域ですが、地域の子供たちが通う学校という位置付けで、特例的に開発の許可をしていただきました。建築から20年が経過しないと用途の変更が認められないため、学校としての位置付けが残りますが、土日の学校開放としての市民や町会の利用、避難場所としての利用にも供される施設になるかと思います。

参加者 先程の質問の場所で壁が倒れかけている家があり、市役所に連絡をしたのですが、勝手にやってくれと言われたそうです。見に来ている

様子もなく、通学路で危ないので対応していただけないでしょうか。

市長 市役所が勝手にやってくれとは言わないと思います。市役所では空き家対策として、空き家の所有者に対して危険個所についての対応を求めています。火曜日以降に現場を確認させていただきます。空き家対策特別措置法の特定空き家はなかなか認定ができませんでしたが、管理不全空き家という制度ができましたので、是正のための行動を取っていきたいと思います。

参加者 富士見市の道路になりますが、地下道を通った先の道路は4、5年進んでいませんが今度どうなりますか。

市長 ふじみ野市では、旧大井町時代から上沢勝瀬通線の整備ができない課題でしたが、何とか整備することができました。ご質問の道路につきましても地権者交渉があるので難しいのではないかと思います。